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La Commission scolaire de langue française 

696e assemblé ordinaire 

Le 14 novembre 2023 – Charlottetown 

 
Présences : 

Élus scolaires 

Gilles Benoit, président Francine Bernard Sarah Bernath 

Stéphane Blanchard, vice-président André Doucette Lynne Faubert 

Bonnie Gallant, secrétaire/trésorière Micheline Gardiner  

 

Personnel 

Ghislain Bernard, directeur général 

Rachelle Arsenault, adjointe administrative 

 

Absence : 

Bryan Burt 

 

1. Mot de bienvenue M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue à tous.   

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 14 

novembre 2023 

Francine Bernard propose l’adoption de l’ordre du jour 14 

novembre 2023. Lynne Faubert appuie.  

  

Adopté à 

l’unanimité 

 

2.1 Déclaration de 

conflits d’intérêts 

Le président demande aux commissaires s’il y a des déclarations de 

conflits d’intérêts reliés à l’ordre du jour. 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 17 

octobre 2023 

Sarah Bernath propose l’adoption du procès-verbal du 17 octobre 

2023. André Doucette appuie. 

Adopté à 

l’unanimité 

1 abstention 

 

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 17 octobre 2023 

Comité ad hoc pour 

révision des 

Règlements et 

Procédures 

Le comité ad hoc des Règlements et procédure se rencontre le 30 

novembre. 

 

Bibliothèque 

publique Rustico 

Une rencontre a eu lieu avec Andréa Deveau, directrice du centre 

scolaire-communautaire, Lori MacAdam, représentante des 

bibliothèques, Gilles Benoit et Stéphane Blanchard. Mme 

MacAdam partagera l’information avec son patron. Le président va 

faire un suivi. 

 

 

 

 

Consultations des 

zones scolaires 

Les consultations des zones scolaires sont terminées. Les 

recommandations seront compilées pour présenter aux 

commissaires à la prochaine réunion. 

 

5. Rapport de la 

direction générale 

Le directeur général a présenté son rapport. Voir annexe 1.   

6. Mise à jour 

6.1 Comités de 

constructions 

École Évangeline :  

Une rencontre du comité de construction est prévue pour le 30 

novembre. Le Conseil du Trésor a approuvé le choix de 

l’architecte. 

 

École François-Buote : 

Il n’y a aucune mise à jour depuis la dernière réunion. 

 

École Pierre-Chiasson 

Le projet d’ajout de classes à l’École Pierre-Chiasson est en appel 

d’offres avec une date de fermeture prévue pour le 16 novembre 
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6.2 Transport 

scolaire 

Une discussion a eu lieu concernant les longs trajets pour certains 

élèves.  

Stéphane Blanchard propose que la CSLF rencontre la ministre de 

l’Éducation concernant les trajets. André Doucette appuie. 

 

Suivis : 

1. Le président va communiquer avec la ministre pour 

organiser une rencontre. 

2. Le président demande au dg de préparer un tableau plus 

détaillé des longs trajets pour pouvoir montrer à la ministre. 

Adoptée à 

l’unanimité 

7. Affaires nouvelles 

7.1 Il n’y a rien de nouveau à rapporter.  

8. Correspondance 

8.1 Il n’y a aucune correspondance.  

9. Agenda automatique 

9.1 Fédération 

nationale des conseils 

scolaires 

Le congrès annuel s’est bien passé à Sudbury en Ontario du 26-28 

octobre 2023. Le congrès aura lieu à Charlottetown l’année 

prochaine. 

 

9.2 PEISTA Aucun développement depuis la dernière réunion. 

 

 

10. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 11 décembre 2023 à Summerside.  

11. Levée de la 

réunion 

Le président déclare la levée de la réunion à 21 h.  

 

 

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Rachelle Arsenault, secrétaire de séance



 

 

RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

14 novembre 2023 

 

 

Le dernier mois fut bien occupé alors que l’année scolaire est en plein élan. 

Voici un aperçu des dossiers qui ont progressé ou qui ont été entamés pendant le 

dernier mois : 

 Opérations : 

• La CSLF prépare son plan de gestion 2024-2025. Le financement nécessaire 

pour maintenir le statu quo a été évalué, les besoins prévus sont presque 

totalement identifiés (il reste à établir les priorités) et la CSLF attend 

l’identification de sa cible budgétaire afin de soumettre sa demande officielle. 

• Les consultations publiques relatives aux changements de zones sont 

terminées. Le taux de participation était relativement limité, mais il était prévu 

que les personnes qui se présenteraient seraient surtout les personnes affectées. 

Plusieurs commentaires pertinents ont été reçus et feront partie du rapport qui 

sera remis au conseil en décembre. La consultation par courriel est toujours 

ouverte, et ce, jusqu’au 13 novembre. 

• Plusieurs rencontres relatives aux mesures d’urgence ont lieu pour voir à 

améliorer (ou mieux clarifier) les rôles, les attentes et les communications à 

prévoir. 

• Le comité de travail sur l’entente tripartite prévoit compléter son guide 

opérationnel d’ici la fin novembre afin de procéder à une consultation élargie 

des gens sur le terrain (directions scolaire, communautaire et préscolaire) afin 

de recueillir leurs commentaires. 

• Le projet d’ajout de classes à l’École Pierre-Chiasson est en appel d’offres 

avec une date de fermeture prévue pour le 16 novembre. 

• Le Conseil du Trésor a approuvé le choix de l’architecte pour projet de 

construction de l’École Évangéline lors de sa rencontre du 8 novembre  

• Le Conseil du Trésor a approuvé la construction de bureaux temporaires pour 

la CSLF au deuxième étage de l’édifice Holman, à Summerside, lors de sa 

rencontre du 8 novembre. Cette mesure servira à loger quelques employés 

jusqu’à la construction du nouveau centre scolaire communautaire. 

 

Services éducatifs : 

• La première évaluation en numératie 3e année avec le projet CSLF a eu lieu la 

semaine du 6 nov. dans nos écoles. 

• Nous avons maintenant 17 personnes qui ont le niveau I de PREPARE et 9 

personnes qui ont leur niveau II. 

• School safety and crisis preparedness curriculum 

• Nous avons une délégation de 4 personnes qui se sont rendues à l’ACELF et 

de la formation de la FNCSF on a eu un enseignant de EE, EBC, ESM 

présents avec nous. 

• Nous avons 46 élèves ayant un TSA à la CSLF. 

• On planifie une visite au NB avec des enseignants pour le secondaire 

renouvelé. On se prépare pour le premier bulletin scolaire de cette année 

scolaire. 



 

 

• Le projet portant sur l’oral on a une deuxième journée le 27 octobre et d’autres 

enseignants avaient une autre formation. 

Équipe de gestion / DG : 

• Analyse et validation des besoins en ressources humaines 2024-2025 (plan de 

gestion) 

• Révision des procédures d’embauche 

• Collaboration sur l’élaboration de l’entente tripartite (scolaire-communautaire-

petite enfance) 

• Représenter la CSLF sur le comité directeur pour le nouveau système de 

recrutement/embauche (Entreprise Tracking System) 

• Participer au congrès FNCSE à Sudbury 

• Région hôtesse pour les rencontres des équipes-cadres des commissions 

scolaires francophones de l’Atlantique 

 

 

Ghislain Bernard 

Directeur général 

 


